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「遼寧─香港投資合作說明會」 昨日在香港舉行，以
「點對點」 方式，推進瀋陽、大連、朝陽、阜新等與香港在

新能源、城市更新升級、生命科學、港口物流、高端裝備及
現代農業產業、金融服務、文化教育等方面的合作，並推介
遼港創新中心等重點項目，吸引近200家大、中型企業代表出
席，會後與遼寧各市代表進行對接。

遼寧省副省長靳國衛表示，自國家改革開放以來，香港
累計在遼寧設立1.3萬間企業，佔遼寧外資企業總數之27%，
且在遼寧外資來源地區中，香港排第一位。過去遼寧與香港
的合作，大多是工業、地產、物流，冀下一階段合作重點轉
向農業、旅遊、會展等，再造一段遼港合作的興盛期。

遼港合作商機大 共拓旅遊會展業
靳國衛：以往聚焦工業地產物流 冀未來力攻新業務

大公報記者 李信（文） 林良堅（圖）
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遼寧位於環渤海和東北亞地
區中心，區位優勢明顯；且產業

基礎雄厚及天然資源豐富，故昨日在港舉行的 「遼
寧─香港投資合作說明會」 ，吸引許多香港商界知
名人士出席，希望從中尋找商機。遼寧省商務廳廳
長潘爽表示，今年以來，面對嚴峻複雜的外部環
境，全省經濟運行增勢持續鞏固，整體回升向好，
首三季度地區生產總值增長5.3%，規模以上工業增
加值增長4.5%，固定資產投資增長3.9%，社會消
費品零售總額增長8.1%。

潘爽表示，遼寧工業基礎雄厚，是共和國工業
的搖籃，工業體系完備性全國領先。該省共有8個
民航機場，開通的航線567條，擁有東北地區最為
通暢完善的空港網絡和海上交通網絡。同時，遼寧
科研實力突出，共有114所高等院校、6個中國科學
院駐遼寧科研單位，每年大學畢業生達30萬，人才
充裕。

在支持企業方面，對符合國家《鼓勵外商投資
產業目錄》，且當年實際到位外資金額超過500萬
美元的外商投資新項目和增資項目，按其當年實際
到位外資金額2%比例給予獎勵，最高不超過1000

萬元人民幣；對符合條件的先進製造業外商投資新
項目和增資項目，按其當年實際到位外資金額2%
比例給予獎勵，最高不超過1億元人民幣。

瀋陽打造一樞紐四中心
瀋陽方面，大力打造 「一樞紐四中心」 ，即國

家現代綜合樞紐、國家先進製造中心、綜合性國家
科學中心、區域性金融中心、區域性文化創意中
心，並加快構建具有特色優勢的現代化產業體系，
集中打造20條產業鏈，重點建設汽車、高端裝備、
新能源、生物醫藥、航空、食品、集成電路等。

遼擁8個民航機場 空港網絡完善



恒大與債權人會談 游說接納重組
【大公報訊】據外電引述消息人士指出，中國

恒大（03333）本周與反對債務重組計劃的部分債
權人進行會談，其中擁有150億美元（約1170億港
元）債權的 「C類別」 債權人是推行重整計劃的主
要阻礙之一，持有債權的規模在各類別債權人中排
行第二。恒大並未就有關消息置評。

「C類別」 債權人對於債務重組計劃的支持度
偏低。參考今年4月恒大公布的境外債務重組進
展，在各類別債務中，持有C組債務總額30%以上
的債權人遞交加入重組支持協議的函件，數字遠低
於A組債務的77%、景程票據的91%、天基債務工

具的64%。
恒大曾在上周五公布，基於目前情況及與顧問

和債權人協商，正修改擬議重組的條款以匹配公司
客觀情況和債權人要求，恒大並未透露進一步細
節，同時多個原計劃中的協議安排批准聆訊被取消
或無限期延期，原定於10月25日由紐約南區美國破
產法院審理的聆訊將延期。

下周一在港進行清盤聆訊
另外，恒大清盤呈請聆訊將於10月30日（下周

一）在香港法院進行，法官要求恒大提供一些更具
體的文件，來避免清盤的命運。

恒大債務問題超出預期，集團主席許家印在上
月被證實採取強制措施，經技術性離婚的 「前妻」
丁玉梅則不知去向。早前有消息指出，內地正就內
房債務問題加強調查，恒大便是首要目標，除針對
許家印展開調查外，還將範圍擴大至曾協助恒大、
或為恒大高風險融資行為提供便利的金融機構和銀
行家。

據消息人士透露，受調查的包括中國銀行
（03988）前行長劉連舸，以及作為恒大最大貸款
提供銀行的民生銀行（01988）。

花樣年夥藍綠雙城 重組境內物業
【大公報訊】花樣年控股（01777）宣布，與

藍綠雙城科技集團訂立框架合作協議，為期36個
月，以協助花樣年制定境內物業項目重組計劃，雙
方亦可簽訂有關物業項目服務的協議。

合作期三年可作延長
藍綠雙城為一間以 「共建」 模式從事房地產開

發及運營的混合所有制現代專業服務企業。花樣年
主席程建麗相信，透過利用藍綠雙城的資源及專業
知識，是次合作可協助集團緩解流動性壓力，並促

進與境內債權人的溝通。
合作初步為期36個月，合作期限可經合作協議

雙方協定予以延長。於合作期間，花樣年和藍綠雙
城將成立專責工作小組，定期舉行會議，討論並推
動合作協議項下擬進行的合作。

根據合作協議，藍綠雙城將協助花樣年制定境
內物業項目重組計劃，與境內債權人進行溝通、協
調及磋商，以及制定加快出售物業及其他資產的計
劃。經進一步協商後，雙方亦可就提供物業項目相
關服務簽訂協議。

▲遼寧省副省長靳國衛表示，遼寧外資來源
地區中，香港排第一位。

▶ 「遼寧─香港投資合作說明會」 吸引近200
家大、中型企業代表出席。

遼寧營商環境介紹

•陸地面積14.87萬平方公里

•首三季度GDP增長5.3%，高於全國0.1個
百分點，為10年來同期首次超過全國水平

•首三季度規模上工業增加值增長4.5%
•首三季度固定資產投資增長3.9%

•有6個國家級跨境電商綜合試驗區、10個國家級經濟
技術開發區

•有大連港、營口港、錦州港等6個港口、8個民航機
場，開通567條航線

•有114所高等院校、6個中國科學院駐遼寧科研單位
•有14個國家重點實驗室、12個國家工程技術研究中心

靳國衛表示，2020年前，遼寧的省市縣政府
每年有大批代表來港與各界交流，但沒想到3年多
沒有見面，形容這段時間損失了很多東西，包括
遼寧與香港的合作。

展望未來發展，他透露，遼寧省委省政府決
定今年開始實施全面振興新突破3年行動，以3年
時間讓全省經濟和社會發展回到應有狀態，特別
是各項經濟指標，今年經濟指標要全面趕上全國
的平均水平，明年要超過全國平均水平，且3年後
要如期完成 「十四五」 期間確定的各項任務。

陳百里：港助遼企與國際接軌
香港商務及經濟發展局副局長陳百里表示，

遼寧和香港在地理上有好幾千公里的距離，但是
從經貿、青年和文化的交流方面，兩地關係非常
密切。香港是遼寧最大的外資來源地，累計投資
近9000億元人民幣。一方面遼寧可利用好香港的
國際網絡，通過香港的專業服務、金融服務跟國
際市場接軌，幫助遼寧企業走出去；另方面，可
把海外的基金、人才、項目引進遼寧。

貝鈞奇：現代服務業發展潛力巨
香港中華出入口商會會長貝鈞奇稱，遼寧在

製造業和現代服務業中有巨大潛力，希望透過與

遼寧更深度合作，推動香港和遼寧的經濟協同發
展。遼寧省香港商會名譽會長鄧燦光提及，港商
早在1980年代已投資遼寧，歷年都是遼寧最大的
海外直接投資來源，目前多家知名港企相繼落戶
遼寧，在遼寧的經濟發展中發揮重要作用。全國
政協常委、香港頌謙企業集團董事局主席譚錦球
指出，期待未來與遼寧省的各領導和商界人士共
同努力，共創遼港美好未來。

遼寧昨日在港舉行投資合作說明會，出席人
士包括：中聯辦經濟部副部長呂峰、全國人大代
表及中國手遊董事長冼漢迪、全國政協委員及意
德集團主席高佩璇、全國政協委員及香港美亞娛
樂資訊集團主席李國興、全國政協委員及交銀國
際董事長譚岳衡、全國政協委員及聯合出版集團
董事及副總裁吳靜怡、全國政協委員及善德基金
會主席董吳玲玲、中華廠商聯合會會長史立德、
香港中華總商會副會長張學修、香港中國企業協
會副會長及中國光大集團副總經理于法昌、哈爾
濱市政協常委召集人及港區省級政協聯誼會會長
英煒、建銀國際總裁豐習來等。

另外，參與說明會的遼寧官員包括：遼寧省
政府副秘書長崔長征、遼寧省商務廳廳長潘爽、
遼寧省瀋陽市副市長段繼陽，大連太平灣合作創
新區管委會主任李奇等。

營商環境
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▲恒大將於下周一在香港進行清盤呈請聆訊。


